

«La igualdad real está en el bolsillo»

Empresarias, trabajadoras e inmigrantes fueron las protagonistas del Día de la Mujer en la Comunidad y el Ayuntamiento de Madrid — El fin de la discriminación laboral fue la principal reivindicación

POR SARA MEDIALDEA

MADRID. Inmaculada Álvarez es empresaria y miembro de la Asociación Española de Mujeres Empresarias de Madrid; ayer recibió el premio Clara Campoamor en reconocimiento a su labor en pro del acceso de la mujer a puestos de responsabilidad. Ella, tras muchos años de pelea, lo tiene claro: «La igualdad real pasa por la igualdad en el bolsillo; la independencia económica de la mujer».

Inmaculada sabe en carne propia de las dificultades a que se enfrenta una mujer, pero cree que se ha avanzado mucho desde los tiempos en que ella, su madre y sus hermanas tuvieron que hacerse cargo de las tierras de la familia, en Jaén, tras fallecer su padre. «El encargado me dijo que esto de las olivas siempre había sido cosa de hombres; yo le expliqué que en nuestro caso, todas éramos mujeres, y él encontró la solución: «Díselo a tus tíos, entonces»».

Ni que decir tiene que las circunstancias no la amilanan; pasito a pasito, sus esfuerzos y los de otras mujeres fueron cambiando las cosas. «Yo fui mayor de edad legalmente casi a la vez que mi hijo mayor: al morir mi padre, pasé a depender de mi madre; cuando me casé, sin ser mayor de edad, pasé a depender de mi marido; cuando en 1978 ya pude abrir sola una cuenta corriente, mi hijo tenía casi 15 años».

La primera bofetada

De aquellos tiempos hasta hoy, en que manda el «mainstreaming» —si usted no sabe lo que es, está completamente «out»—, se ha mejorado mucho. Para Inmaculada, en cualquier caso, la igualdad real de la mujer «pasa por la igualdad en el bolsillo; que el día que le dan la primera bofetada, se pueda ir de casa».

Inmaculada recibió el premio Clara Campoamor durante un acto en el que participaron otros concejales como Ana Botella, Concepción Dancausa, Miguel Ángel Villanueva,



La empresaria Inmaculada Álvarez Morillas recibe el premio Clara Campoamor de manos del alcalde Ruiz-Gallardón

David Lucas y Pedro Zerolo.

Milagros Hernández, de IU, destacó la «doble explotación» que sufren las mujeres inmigrantes, y pidió políticas municipales para las afectadas por discriminación; Lourdes Hernández, presidenta de la Comisión Ejecutiva del Consejo de

las Mujeres, aludió a la «persecución a las mujeres que abortan»; y la concejal de Servicios Sociales Concha Dancausa recordó a las Damas de Blanco cubanas que no habían podido venir porque «da dictadura castriasta las ha impedido viajar». Ángeles Álvarez, concejal del

PSOE, criticó que Madrid está «16 puntos por debajo de los objetivos de tasa de actividad que la UE fijó para 2005, la tasa de paro femenina es tres puntos superior a la masculina y las madrileñas tienen un salario medio anual un 32 por ciento menor que los hombres».

«Generosa autocrítica»

El alcalde madrileño, Alberto Ruiz-Gallardón, respondió a la concejal socialista agradeciendo su «generosidad», porque «no ha tenido reparo en decir que hay que avanzar aun siendo los primeros». Porque, recordó, esos datos tan criticables en la capital son bastante mejores que los de la media de España: «La tasa de actividad femenina en Madrid está cinco puntos por encima de la media española, lo que no nos puede

dejar contentos; ni tampoco que el paro femenino en la capital se sitúe cuatro puntos por debajo de la media nacional».

Por eso, agradeció que «quien representa al Gobierno de España tenga el valor de proclamar aquí que los mejores datos de toda la nación no son suficientes; es un ejercicio de autocrítica que comparto».

No fue el único acto institucional en Madrid en recuerdo del Día de la Mujer: tanto el Ayuntamiento como la Comunidad hicieron públicas declaraciones en apoyo a la igualdad de género.

En el Gobierno regional, fueron la presidenta de la Asamblea, Elvira Rodríguez, y la consejera de Empleo, Paloma Agrados, las que encabezaron el acto, celebrado en la Real Casa de Correos, que conmemora el fallecimiento, hace 100 años, de 129 mujeres durante el incendio de la fábrica Cotton de Nueva York.

Tres mujeres singulares dieron su testimonio ayer: la española María de Villota, piloto de Fórmula 3; la embajadora de Rumanía en España, María Ligor; y la presidenta de la Red Europea de la Lucha contra la Mutilación Genital Femenina, la senegalesa Kadhy Koita.

Por cierto, el «mainstreaming» es el término que define la integración de las políticas de igualdad de género en las políticas generales.

**PROHIBIDO
ABURRIRSE DE
15:00 A 03:00***



BINGO CANOE

Paseo de la Castellana, 93

Tel.: 91 354 28 71

*V. S. y visperas de festivos de 15:00 a 03,30 horas.

Tanto la Comunidad como el Ayuntamiento hicieron públicas declaraciones institucionales por la igualdad de género

Gallardón agradece al PSOE su «autocrítica» por las tasas de paro femenino